

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	08.09.2014

### Integrationsratswahlen - Aktivitäten zur Bewerbung

Seitens der Verwaltung wurden zur Bewerbung der Integrationsratswahlen folgende Maßnahmen initiiert und durchgeführt (federführend war die Geschäftsführung des Integrationsrates):

#### 1. Werbung von Kandidat/-innen

- Mehrfache Information an alle Interkulturelle Zentren und Migrantenorganisationen über die bevorstehenden Integrationsratswahlen
- Gesprächsangebot der Geschäftsführung zur Information über die Integrationsratsarbeit (wurde in ca. 20 Fällen angenommen)

#### 2. Durchführung eines Qualifizierungsseminars

für interessierte Kandidatinnen und Kandidaten in Kooperation mit der Volkshochschule Köln mit vier Modulen

- 1. Modul: Lebenswelt und Handlungsfeld Kommune (23.11.13)
- 2. Modul: Arbeit und Aufgaben des Integrationsrates (28.01.14)
- 3. Modul: Entwicklung von Zielen und deren Umsetzung (08.02.14)
- 4. Modul: Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation (22.02.14)

28 Personen hatten sich zum Seminar angemeldet; 13 Personen davon haben kandidiert; 5 Personen davon sind direkt in den Integrationsrat gewählt worden.

#### 3. Wahlbewerbung durch Videoclip

auf der Homepage in Kooperation mit dem Landesintegrationsrat

#### 4. Wahlbewerbung durch Flugblätter und Plakate

- Basis-Layout vom Landesintegrationsrat. Überarbeitung und Druck von je 30.000 Exemplaren ‚Integrationsratswahlen 2014‘ und Integrationsratswahlen – sind Sie wahlberechtigt?‘ sowie 800 Plakate ‚Integrationsratswahlen‘
- Verteilung der Flugblätter und Plakate an ca. 250 Adressen (Interkulturelle Zentren, Migrantenorganisationen, Glaubensgemeinschaften, zentrale Ausländerbehörde, Bürgerhäuser, Integrationsagenturen, Jobcenter, Jugendmigrationsdienste, Integrationskurse, Interkulturelle Dienste, Sozialraumkoordinationen, bilinguale Kitas, ASTA der Hochschulen, Jugendzentren etc.)

#### 5. Wahlbewerbung durch Pressearbeit

Gespräch des Vorsitzenden und der Geschäftsführung mit dem Kölner Stadt Anzeiger mit der Bitte, eine Allgemeinbewerbung der Integrationsratswahlen durchzuführen

#### 6. Wahlbewerbung in der zentralen Ausländerbehörde

- Auslage der Flugblätter und Aufhängung von Plakaten
- Aufstellung von RollUps mit der Aufschrift ‚Integrationsrat wählen‘

## 7. Wahlbewerbung in den Bezirksämtern

- durch Auslage der Flugblätter und Aufhängung von Plakaten in den bezirklichen Ausländerbehörden und
- Aufstellung von RollUps mit der Aufschrift ‚Integrationsrat wählen‘ im Eingangsbereich der Bezirksämter

## 8. Wahlbewerbung der Fachhochschule Öffentliche Verwaltung Köln

im Rahmen eines Kooperationsprojektes.

Seitens der Studierenden wurden Einkaufszentren und Schulen angeschrieben und um die Möglichkeit eines Infostandes bzw. der Durchführung von Infoveranstaltungen gebeten.

Realisiert wurden

- Informationsstand in den Köln Arkaden in Kalk am 12.4.
- Informationsstand am Heumarkt zum Tag des Internationalen Kinderfestes am 26.04.
- Infoveranstaltung in zwei Integrationskursen der Volkshochschule
- Informationsveranstaltung am
  - Berufskolleg Ehrenfeld / 2 Klassen
  - Berufskolleg Südstadt / 200 Schüler/-innen
  - Berufskolleg Humboldtstraße / 2 x 15 Schüler/-innen

## 9. Wahlbewerbung durch Informationsveranstaltungen

in den Stadtbezirken in Kooperation mit den Interkulturellen Zentren und dem Interkulturellen Dienst.

Nach einem Grußwort der Bezirksbürgermeisterin/des Bezirksbürgermeisters und Vorsitzenden des Integrationsrates informierte die Geschäftsführung über das Gremium Integrationsrat und die Wahlen. Die Kandidatinnen und Kandidaten wurden über die jeweiligen Termine informiert.

- Porz – Synagogengemeinde; Grußwort des Bezirksbürgermeisters (ca. 50 Besucher)
- Chorweiler – Bürgerzentrum; Grußwort Bezirksbürgermeisterin (ca. 60 Besucher)
- Nippes – Flüchtlingszentrum Fliehkraft (ca. 50 Besucher)
- Rodenkirchen – Bezirksrathaus; Grußwort des Bezirksbürgermeisters (4 Besucher)
- Kalk – Bezirksrathaus; Grußwort des Bezirksbürgermeisters (ca. 60 Besucher)
- Ehrenfeld – Allerweltshaus (ca. 10 Besucher)
- Mülheim – ISS Netzwerk (keine Besucher)

## 10. Zentrale Vorstellung der zur Wahl stehenden Kandidat/-innen im Bürgerzentrum Alte Feuerwache am 14. Mai 2014.

- Grußwort der Beigeordneten Frau Reker
- Einführung der Geschäftsführung
- moderierte Vorstellung aller Kandidatinnen und Kandidaten zu den Integrationsratswahlen
- Möglichkeit zum Gespräch

Anwesend waren ca. 200 Besucher

Sämtliche Aktivitäten wurden regelmäßig über einen umfangreichen Mailverteiler beworben.

Zu erwähnen ist auch, dass jegliche positive öffentliche Darstellung und Wertschätzung des Integrationsrates die Wahl faktisch beworben hat.

Besonders hervorzuheben sind z.B. der Empfang des Integrationsrates im Rathaus durch den Herrn Oberbürgermeister und den Vorsitzenden des Integrationsrates und die Tatsache, dass der Integrationsrat erstmalig in allen 800 Kölner Wahllokalen gewählt werden konnte.

Der Oberbürgermeister hat das Flugblatt zur Wahlinformation mit seinem Foto und seinem Aufruf unterstützt und hierdurch seine Wertschätzung für das Gremium ausgedrückt.

gez. Reker